
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

７月・8月・９月の予定 
２６日（金）～ 市橋 陽利子先生 着任 

※４の２冨永先生の産休育休に伴って 

７月 ２日（木）花いっぱいコンテスト審査日 

        諸費口座振替日 

   ３日（金）命と安全の日 

   ６日（月）～１３日（月） 

        学校評価アンケート 

  １３日（月）町内子ども会※地区評議委員参加 
         

１４日（火）スクールカウンセラー訪問日 

  １５日（水）～１７日（金） 

        ちょっと聞かせてアンケート 

３１日（金）１学期終業式 

         

８月 ３日（月）・５日（水） 

６日（木）・７日（金）個別懇談 

 

 

 

 

 

 

 

１１日（火）～１７日（月）学校閉庁日 
※学校は、閉じていますので来校はできません。 

  ２４日（月）２学期始業式 
 

９月２６日（土）運動会 

   ２７日（日）運動会予備日 

    ２８日（月）振替休業日 
※２６日（土）・２７日（日）ともに天候が悪い場

合は、２７日（日）に授業を行い、２９日（火）

が運動会となります。 

  

 

 

 

創立記念日の講話から       校長 松井 謙太 

 （感染防止のため、放送で講話）皆さんは、見小の校歌を作った古関裕而さんのことを知っていますか。日本を

代表する大変に有名な作曲家で、現在ＮＨＫ朝の連続ドラマ「エール」の主人公として描かれている人です。たく

さん作った中の一曲『栄冠は君に輝く』を少し聞いてみましょう。……♪……高校野球夏の甲子園大会のテーマ曲

です。見小の校歌を作ったのと同じころに作った作品です。 

さて、６月 15 日は創立記念日。見小の誕生日です。今年で、なんと 147 歳です。今日は、見附小学校が生まれて

から、現在までのお話をしてみましょう。昔々全国に小学校をつくるという国のきまりができました。見附にも小

学校をつくることとなりましたが校舎がありません。そこで、称名寺というお寺を、学校として使わせていただく

ことになりました。今も新町にあるお寺です。ここから見小の歴史がスタートしたのです。 

見附小学校が６歳になったころ、今の中央公民館があるところに、新しく校舎が完成しました。写真① 市が開

かれている、少しカーブした道は、そのころは川でした。だから中央公民館の方が、今も少し高くなっていますね。

37 歳になった見小は学校町に移り、それから 110 年間、ずっと校舎は今の場所にあります。 

この長い歴史の中で、見小が 72 歳になった年に、大変なことが

おきました。1945 年。この年は日本が戦争に負けた年でした。全校

児童は今の約５倍、2500 人以上もいました。その年、見附小学校は

大きな火事のため、校舎のほとんどが燃えてしまいました。戦争に

負けて日本が大変貧しく苦しい時代。しかもたくさんの児童が通っ

ている。その学校が燃えてなくなってしまった。見附小学校、最大

のピンチです。 

しかし、子どもの学習を止めてはいけない。保護者・地域の皆さ

んの熱い思いから、校舎は急ピッチで建てられていきました。写真

② 火事の翌年に一棟。さらに翌年にも一棟。（戦後の生活が大変で、

食料も配給制の時代です。）これからの日本の国を担っていく力のあ

る人に育っていってもらいたい。見附小学校に寄せられる熱い気持

ちが一つになって、校舎の建設が進みました。 

さらに、ほぼ同じ時機に、新しい時代の新しい見小の校歌をつく

ろうという考えが、先生方や保護者の中から起きてきました。そし

て、そのころ大変に有名な作曲家だった古関裕而さんに校歌づくり

をお願いし、今の校歌ができたのです。 

見附小学校が大ピンチの時、「子どもたちのために何としても急いで校舎をつくろう」「子どもたちが元気の出る、

勇気をもらえる校歌をつくろう」そう考えた保護者・地域の皆さんや先生方が、見小の児童を支え切ってくれたので

した。こんな涙が出るくらいに嬉しい歴史が、わたしたちの見附小学校にはあるのですね。 

皆さんの生活でも、困ったな、どうしたらいいかなと悩み、ピンチになることはあるかもしれません。担任の先

生、友達、お家の人に相談してください。保健室、職員室、校長室に来てもいいですよ。 

惜しみないご協力にいつも感謝しておりま
す。6 月からボランティアや講師等の意向を確
認しながら、段階的に活動を始めました。 
・「読み聞かせボランティア(おとぎの国)」及び
「にこにこ学習」については、３密を防ぐ観点
から、今年度はまだ見合わせています。 
・花ボラ・実生ボラについては、今後登録者個々
と相談させていただきながら、可能な活動から
段階的に開始していきます。 

例年、７月上旬（前期）と１２月上旬（後期）に「子ども」と「保護者」対象の学校評価のアンケー
トがあります。これは、見附市の小中学校共通項目を含み、経年変化の見取りが可能なアンケートとな
ります。 
ほとんどがマークシート方式の記入ですが、最後にまとめて自由記述欄があります。保護者の皆様か

らは、毎年様々なご意見・要望等をお寄せいただき、学校運営に大変役立っています。 
今年度は、その自由記述欄を可能な限り記名にさせていただければと考えております。内容について

詳しくお聞かせいただいたり、率直な意見交換をさせていただいたりすることで、今後の指導や学校運
営に活かしたいと考えています。ご理解ご協力の程よろしくお願いいたします。 

  保護者とのさらなる連携に向けて 

【バラのアーチプロジェクト】６月中旬頃、１年目のバラが咲きそろいま

した。来年に向けての準備もすでに始まったそうです。 

  

【スクールカウンセラー】６・７月は希望の方のみで日程を組ませてもら

いました。９・１０・１２・１・３月とあと５日来校されます。継

続・新規含めて、希望されるの方は担任まで連絡をお願いします。 

 

ボランティア～段階的にスタート～ 「アマビエ」で疫病退散 

江戸時代に現れた半人 
半魚の妖怪が、新型コロ 
ナウイルス収束への願い 
と相まって、ひそかな人 
気となっています。 
そんな中、今町の郷土 

玩具「べと人形」の伝承 
会が「アマビエ」を再現 
し、「アマビエ参上,疫病 
退治」の言葉とともに寄 
贈してくださいました。 
 児童玄関すぐの校長室前に展示中です。お立ち
寄りの際は、ぜひご覧ください。 

【個別懇談】 
 １学期の学習・生活について意見を交わし

ながら、２学期以降のお子さんへの支援の 

あり方について共通理解を図ります。（１５

分程度）個別懇談を１学期の所見に変えるた

め、１学期は通知表に所見がありません。 

 

 見附市立見附小学校 学校だより 
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全校を二手に分けて、１８日（木）、２３日（火）の両日、絶好の遠足日和の中実施しました。 

今回の遠足のポイントは以下の４点です。 

 ① 例年は全校一斉で城山への遠足でしたが、今年はコロナ禍のため、学年別に実施しました。 

 ② 教科の学習内容と関連させて、「見学」も兼ねたコースを設定しました。 

 ③ 教職員自身も「見附のよさ」を知り、味わおうと、「みつけ塾（つなぐ）」等で全員が予習をしました。 

 ④ 現在高学年では一人ずつに歩数計をもたせており、遠足でも歩数、コース、時間から歩く運動に関心を持たせました。 

弁当・持ち物の準備、ボランティアへのご協力に感謝いたします。 

 

 
 
 

 

 

 

 

 えんそくにいったよ 

１年 

  おおひらしんりんこ

うえんへいきました。

こうえんで、ともだち

といっぱいはしったり

むしさがしをしたりし

て、とてもたのしかっ

たです。おべんとうは

のこさすたべました。

さいごまで、よくある

いたとおもいます。 

 たのしかった ふるさとえん足

２年 

  見つけのしょうてんがいを歩

いて、いろいろなおみせがある

ことがわかりました。こんど、

パンやさんに行ってみたいで

す。友だちとおべん当をたべた

り、おにごっこをしたり、うん

ていをしたりしたのがたのしか

ったです。 

 歩いて歩いて 運動公園へ  

３年 

  見附市そう合体育館へ行きました。スポーツをしたり、体

をきたえたりするしせつがありました。運動公園では、みん

なでクラス遊びをして楽しかったです。坂道ですべってあそ

んだこともおもしろかったです。おいしいおべん当がうれし

かったです。みんな元気にいってこられてよかったです。 

 がんばって歩いた遠足    ４年 

  ふるさと遠足で楽しかったことは 2つあります。一つ目は、歩くこ

とです。みんながはげましてくれたから、長いきょりでもすごく楽し

く感じました。二つ目は、お弁当です。みんなで食べたお弁当は、い

つもの百倍おいしかったです。4 年生だけで行く初めての遠足でした

が、みんなで支えあったので、最高の遠足になりました。  

 庄川コミュニティでの

出来事 ５年 

  ぼくは、遠足で庄川

平コミュニティにより

ました。友達とお弁当

を食べたり、おにごっ

こをしたりしてとても

楽しかったです。帰り

は歩き疲れてへとへと

だったけど、たっぷり

食べて、たっぷりあそ

べた良い一日でした。 

ミッションクリア !  

５年 

  心に残った出来事は、

一番大きな田んぼの周り

の大きさを調べたことで

す。歩幅で測りました。

行きはうまく測れなかっ

たけれど、帰りはうまく

できてうれしかったで

す。遠足を通して、学年

目標の「笑」を達成でき

たのでよかったです。 

 特別なふるさとえんそく     ６年 

  ぼくは、今回の遠足で見附のことをたくさん知れました。耳取遺跡に

土器がたくさんあること、耳取町の水路の水がきれいで小魚がたくさん

いること、水道山のあじさいがきれいだったことなどたくさんの発見が

あった遠足になりました。 

 耳取遺跡で発見したこと      ６年 

  私は、耳取遺跡に行きました。とても長い道のりでしたが、そこに

は、そのごほうびのように、土器のかけらが落ちていました。その土器

を見て、見附にも縄文時代の人が生活していたのだということが分か

り、感動しました。 

  

 いつもとはちがう楽しさ   ４年 

  今年の遠足は思い出がたくさんできました。一つ目はいつものふる

さと遠足では見られない景色が見られたことです。二つ目はパティオ

にいがたに行って、見附市の災害への備えを知れたことです。班の友

達と楽しく歩きながら、いろいろな発見ができてうれしかったです。 

1年 大平森林公園 
２年 新町公園・新田公園 

３年 総合体育館・運動公園 

４年 パティオにいがた 

 

５年 庄川平水田地帯＆堤・小太郎神社 

 

６年 水道山・耳取遺跡 
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